

La lettre n'est-elle pas le littéral à fonder dans le littoral ? Car ça, c'est autre chose qu'une frontière. D'ailleurs, vous avez pu remarquer que ça ne se confond jamais. Le littoral, c'est ce qui pose un domaine tout entier comme faisant à un autre, si vous voulez, frontière, mais justement de ceci qu'ils n'ont absolument rien en commun, même pas une relation réciproque. La lettre n'est-elle pas proprement littorale ? Le bord du trou dans le savoir que la psychanalyse désigne justement quand elle l'aborde, de la lettre, voilà-t-il pas ce qu'elle dessine ?

Jacques Lacan, Le Séminaire Livre XVIII, «D'un discours qui ne serait pas du semblant », 1971, inédit, leçon du 12 mai 1971.

Ma vie s'arrête avec le mur ou se met en marche là où le mur s'arrête, au ciel éclaté. Je ne cesse pas.

André du Bouchet, « Le moteur blanc », *Dans la chaleur vacante*, Mercure de France)